de lo que ya lo hacemos?, ¿qué vamos hacer?. ¿cerramos Lima?. ¿la bombardeamos y evitamos que sigan contaminando? Eso es lo que estamos haciendo con la minería. La minería contamina dicen estos grupos radicales: no lo prueban... simplemente lo dicen y luego se cierra la mina. La ciudad contamina, entonces que no haya ciudad. La industria contamina, que tampoco haya industria entonces. No podemos vivir así y eso está claro. Lo peor de todo es que esta prédica es constante, repetida, apovada por medio mundo. Existen burocracias internacionales que se dedican hacer un drama de este tema ambiental. Tenemos el Ministerio del Ambiente (MINAM) haciendo lo mismo al sacar normas excesivas. Por eiemplo, en la exploración minera es un caso flagrante de regulaciones excesivas que no son razonables para el riesgo de contaminación que hay en un proyecto de exploración minera ¿Lo cambian? No ¿Aceptan que no es razonable v que es exagerado? Sí, hasta el mismo ministro del MINAM lo ha dicho y no leimporta cambiarlo.

Tanto es la prédica que ya comienza a generarse una percepción en la misma población del país de que la minería contamina y que no quiere hacer las cosas bien, y eso no es cierto. Lo peor de todo es ¿qué hacemos los mineros frente a eso?, ¿salimos

a protestar contra eso? Nada de eso, solo difundimos mensajes de manera limitada. Nuestros congresos son siempre medios cerrados y siempre se ha hablado para que nuestros eventos sean más accesibles a la población, ¿acaso es difícil hacer esas cosas?

TM: ¿Se podría decir que los responsables de este rechazo a la minería son tanto el sector público como el privado?

MC: El 45% del PBI se produce en Lima, y el 55% restante, en las regiones. La minería, el 97% del PBI que genera es en las regiones. Entonces, ese 55% de actividad económica que hay en las regiones se debe en gran medida a que existe actividad minera. Y ojo que es posible extraer minerales razonablemente, cuidando el medio ambiente y cumpliendo con todas las regulaciones que se tengan que cumplir para así generar riquezas en el interior del país y terminar con este centralismo que tanto daño nos hace. Pero la gente indica que la minería va a destruir el ambiente y no genera progreso económico y, uno podría pensar que es así ¿por qué? porque las poblaciones progresan pero no con la rapidez necesaria ¿Es eso culpa de la minería?, ¿es tarea de la minería hacer que la riqueza que se produce en las regiones sea utilizada de manera eficiente, responsablemente en las poblaciones locales? No, es el

Estado y los gobernantes de cada localidad. Si ellos no cumplen su trabajo, si históricamente tenemos un abandono de las zonas andinas donde no llega el progreso, la actividad económica y la infraestructura con la rapidez necesaria, ¿es culpa de la minería? No, la minería es una solución para superar estos problemas pero, ¿por qué no se hace?: por ineficiencia de los gobernantes, por la corrupción, por la falta de institucionalidad, por el desinterés de las mismas poblaciones de organizarse para hacer las cosas de manera positiva para su zona, en vez de hacer marchas para protestar en contra de un provecto minero.

Tenemos todo un problema cultural, económico, de polarización constante: no aplicamos el diálogo, sacamos las cosas de su contexto; cualquier pretexto se utiliza políticamente para que la gente lo crea y actúe, y nosotros como mineros no hacemos lo suficiente; tendríamos que ser más firmes. más claros v rechazar todas estas cosas. Demostrar que nosotros somos los que meior cuidamos el medio ambiente y debemos preocuparnos de que eso sea así. Dentro de las empresas mineras debemos convertir toda la responsabilidad social corporativa, toda la responsabilidad ambiental en una cultura corporativa y hacer que eso se extienda hacia el país y la población.

